
Еженедельная газета  
городского округа Троицк 
в городе Москве

Среда 22 марта 2023№11 (932)

Издаётся Троицким  
информационным

агентством

e-mail: troitskinform@mail.ruсайт: троицкинформ.москва

стр. 2

Все торже-
ства по слу-
чаю дня рож-
дения города 
у нас ещё 
впереди: по 
давней тро-
ицкой тра-
диции День 
города отме-
чается в кон-
це мая. Но такую замечатель-
ную дату – 23 марта – мы никак 
не можем пропустить: в этот 
день в 1977 году Троицку был 
присвоен статус города. Из не-
большого рабочего посёлка 
Троицкое и Академгородка на 
Пахре сложился не просто со-
вершенно новый населённый 
пункт – новая общность лю-
дей, объединённых наукой и 
производством, культурой и 
спортом, общими интересами 
и проблемами. 

Конечно, всё это случилось 
не в одночасье. Троицк рос и 
строился постепенно, его раз-
витие продолжается и сегодня. 
История наукограда вершится 
прямо на наших глазах! 

И мне кажется, эта дата в на-
шей истории возникла совсем 
не случайно. Троицк – весен-
ний город, вот и его день рож-
дения идёт сразу за весенним 
равноденствием. Пробужда-
ется природа. Ещё немного – 
оживёт лес птичьими голоса-
ми. Свет победит тьму, солнце 
растопит снега. Всё вокруг ды-
шит теплом и надеждой. 

Дорогие троичане, с днём 
рождения родного города! Сча-
стья вам, здоровья, любви и 
благополучия, а нашему слав-
ному Троицку – гармоничного 
развития, процветания и много 
ещё вёсен встретить ему под яс-
ным небом! 

 Глава г.о. Троицк 
Владимир ДУДОЧКИН

Городу – 46! 

КОЛОНКА ГЛАВЫ

В Троицк приехала делегация из Та-
тарстана, в составе которой – главы 
муниципальных образований этой ре-
спублики. Они не так давно занимают 
свои должности и в столицу прибыли, 
чтобы поучиться. Заодно познакомились 
с Новой Москвой: посетили префектуру 
ТиНАО, встретились с префектом Дми-
трием Набокиным. Потом побывали в 
Троицке и познакомились с главой горо-
да Владимиром Дудочкиным. «Префект 
рассказал, как устроена жизнь округа, 
как работают муниципалитеты, как фор-
мируются бюджеты, а я расскажу, как всё 
устроено в Троицке», – сказал он. 

Знакомство с городом началось с «Тех-
ноСпарка», который с 2012 года создаёт 
на своей территории компании по раз-
работке и производству инновационной 
продукции. Ассистент паблик-директо-

ра «ТехноСпарка» Дарина Полешко по-
казала гостям логистических роботов, 
разработку компании Ronavi Robotics. 
Перемещаясь по заданной траектории, 
они могут перевозить груз весом до 1500 
кг и развивать скорость до 5 км/ч. «Такие 
роботы используются на складах и про-
мышленных участках в качестве гибких 
конвейеров, – говорит Дарина. – Раньше 
на крупных складах 80% времени сотруд-
ники занимались логистикой, теперь же 
благодаря таким роботам на сборку за-
казов уходит намного меньше времени». 

Затем побывали в компании по про-
изводству эндопротезов и индиви-
дуальных имплантатов, их печата-
ют на 3D-принтерах, а медицинские 
изделия создают с помощью лазерного  
сплавления.

Друзья из Татарстана 
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19 марта в нашей стране отметили День работников жилищно-
коммунального хозяйства. В честь сотрудников сферы ЖКХ в сто-
лице прошла Неделя городского хозяйства Москвы. Праздничные 
мероприятия организовали в развлекательном центре «Остров меч-
ты» и Музее городского хозяйства Москвы на ВДНХ. На «Острове 
мечты» побывала делегация из Троицка и посетила выставку по-
следних достижений коммунальной техники. В экспозицию вошло 
более 100 единиц дорожно-уборочных машин для чистки и мойки 
самых разных городских поверхностей, грейдеры, снегопогрузчи-
ки, роботы-уборщики, газонокосилки; также была представлена 
дорожно-строительная и спасательная техника. Гости праздника 
узнали, как устроено и функционирует городское хозяйство, из ка-
ких элементов оно состоит, какими технологиями и техникой рас-
полагает и почему так важна его бесперебойная работа. Круглосу-

точно, без перерыва на выходные и праздники жизнедеятельность 
огромного мегаполиса поддерживают до полумиллиона специали-
стов: дорожных рабочих и дворников, инженеров и техников, энер-
гетиков и газовиков, кровельщиков и промышленных альпинистов, 
проектировщиков, экологов, спасателей, пожарных.

На праздничных мероприятиях в парке развлечений «Остров 
мечты» побывали заммэра Москвы по вопросам ЖКХ Пётр Бирю-
ков, префект ТиНАО Дмитрий Набокин, его первый заместитель 
Игорь Окунев, глава Троицка Владимир Дудочкин и главы других 
поселений ТиНАО. В составе делегации нашего города были сотруд-
ники управления ЖКХ троицкой администрации, работники «Тро-
ицктеплоэнерго», МБУ «ДХБ», управляющих компаний, которые 
наводят порядок на наших улицах и во дворах. 

Праздник ЖКХ
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«Когда мне сказали, что мы едем 
на «Остров мечты», я сразу поду-
мала про Мальдивы… – улыбается 
начальник отдела ЖКХ троицкой 
администрации Татьяна Сидне-
ва. – Но развлекательный центр в 
Москве – тоже неплохо! Меропри-
ятие, посвящённое Дню работника 
ЖКХ, было очень интересным». 

Татьяна приехала на праздник 
с сыном. Четырёхлетнего Артё-
ма заинтересовала коммунальная 
техника, все эти снегоуборочные 
машины, грейдеры, оборудование, 
которое применяется для ремонта 
теплосетей и дорог. «На праздник 
нас, сотрудников сферы ЖКХ, 
пригласили вместе с детьми, – рас-
сказала Татьяна Сиднева. – Дети 
смогли воочию увидеть то, чем за-
нимаются их родители на работе. 
Ну и конечно, это замечательная 
возможность провести вместе вре-
мя в таком прекрасном месте, как 
парк развлечений «Остров мечты». 
Вообще в конце каждого отчётно-
го периода принято подводить 
итоги. День работника ЖКХ даёт 

ещё одну возможность отметить 
достижения отрасли, причём не за 
последний год, а за какой-то более 
долгосрочный период, оценить 
глобальные проекты. Полезно по-
смотреть на то, как идёт развитие 
в сфере ЖКХ не только в нашем 
городе, но и во всём столичном ме-
гаполисе, оценить размах, так ска-
зать. Это бесценная возможность 
прочувствовать, как меняется Мо-
сква, осознавая, что и ты к этому 
причастен. Знаете, какая-то даже 
гордость появляется за то, что ты 
вносишь свой вклад, чтобы сделать 
нашу Москву лучше и удобнее для 
жителей».

Выступления высоких гостей, 
концертная программа, интерес-
ная экспозиция, а в завершение 
праздника – многочисленные ат-
тракционы парка развлечений: 
каждый смог найти для себя за-
нятия по душе, чтобы этот день 
провести ярко и насыщенно, как 
настоящий праздник. 

Светлана МИХАЙЛОВА, 
фото Александра КОРНЕЕВА

ОБЩЕСТВО

Праздник ЖКХ

Префект ТиНАО Дмитрий Набокин

НОВОСТИ МОСКВЫ

На метро до аэропорта  
Строительство станции метро «Аэропорт Внуково» продолжается. 
Протяжённость Солнцевской ветки, на которой будет расположена 
эта станция, составит 30 км. Открытие метро «Аэропорт Внуково» 
улучшит транспортную доступность Внуковского и соседних по-
селений. «Москвичи получат прекрасную магистраль от центра до 
аэропорта Внуково, прекрасную транспортную доступность аэро-
вокзала», – отметил Сергей Собянин во время осмотра строящейся 
станции метро. 

Сергей Собянин отметил: метро во Внукове будет открыто уже в 
этом году. И тогда миллионы людей смогут точно спрогнозиро-
вать время, необходимое на дорогу. «Гарантированно 40 минут 
от Сити до Внукова, чтобы прямо со станции зайти в терминал 
аэропорта, – написал в своём телеграм-канале мэр Москвы. –  
В этом году запустим также МЦД-4, и близлежащие поселения по-
лучат ещё и наземное метро. Сейчас на станции «Аэропорт Внуко-
во» заканчиваем строительство основных конструкций и проводим 
коммуникации. Украсим её изображениями гражданских самолётов 
конструкторского бюро Туполева, чьё имя носит аэропорт».

Спасибо за героизм!   
Сергей Собянин посетил госпиталь в Вороновском, где сейчас раз-
мещены раненые из Луганской и Донецкой областей. «Спасибо 
большое бойцам за героизм. Сделаем всё для их скорейшего вы-
здоровления», – написал мэр Москвы в своём телеграм-канале и 
поблагодарил врачей и медсестёр за их самоотверженную работу. 
Госпиталь открыт в марте на базе Московского клинического цен-
тра инфекционных болезней «Вороновское». 

К годовщине Победы  
Ветеранам Великой Отечественной войны и труженикам тыла в 
Москве выплатят единовременную материальную помощь к 78-й 
годовщине Победы 1945 года. Распоряжение об этом подписал 
Сергей Собянин. Традиционную помощь получат следующие кате-
гории ветеранов: инвалиды и участники войны; военнослужащие, 
проходившие службу в воинских частях, не входивших в состав 
действующей армии; военнослужащие, награждённые орденами и 
медалями СССР за службу в период с 22 июня 1941-го по 3 сентя-
бря 1945 года; лица, награждённые медалью «За оборону Ленингра-
да»; инвалиды с детства вследствие ранения, контузии или увечья, 
полученного в годы войны; участники обороны Москвы; жители 
блокадного Ленинграда и осаждённого Севастополя; вдовы воен-
нослужащих, погибших в годы войны; лица, награждённые знаком 
«Почётный донор СССР» за сдачу крови в годы войны; бывшие 
узники нацистских концлагерей, тюрем и гетто; труженики тыла; 
граждане, родившиеся до 31 декабря 1931 года. Размер выплат со-
ставит от 10 до 25 тыс. рублей. Ожидается, что материальную по-
мощь получат 49,6 тыс. ветеранов-москвичей. 

Время большой уборки  
Месячник по уборке и благоустройству территорий пройдёт в Мо-
скве с 1 по 30 апреля. Всеобщий выход на уборку столицы планиру-
ется организовать в середине месяца. Об этом сообщил в своём теле-
грам-канале Сергей Собянин. «Приглашаю москвичей 15 апреля на 
традиционный общегородской субботник, – пишет столичный мэр. –  
Инвентарь предоставим. Информация о пунктах выдачи появится 
в городских СМИ и на сайтах префектур и управ». В течение апре-
ля планируют привести в порядок жилые дома и дворы, дороги, 
скверы и памятники, мосты и тоннели, уличные фонари и другие 
объекты. Для организации и проведения месячника по уборке и 
благоустройству создан городской штаб под руководством заммэ-
ра Москвы по вопросам ЖКХ и благоустройства Петра Бирюкова.

Столетний юбилей столичного спорта 
Столичный спорт отмечает 100-летие. Юбилей будут праздновать 
в течение всего 2023 года. Об этом рассказал Сергей Собянин в 
своём блоге. Конечно, физкультура и спорт активно развивались 
в Москве и до 1923 года. Работали секции и спортивные школы, 
для жителей столицы проводили соревнования, московские атле-
ты участвовали в международных турнирах. «Но именно 27 июня 
1923 года с учреждением Высшего совета физической культуры и 
его московского отделения начинается отсчёт современной эпохи 
развития московского спорта. Эпохи массового народного спорта 
и величайших спортивных побед», – написал мэр Москвы. С мар-
та и до конца года будут проходить фестивали и соревнования по 
самым разным видам спорта. «Приглашаю вас, друзья, принять 
участие в юбилейных мероприятиях, – добавил Сергей Собянин. –  
Это хорошая возможность не только больше узнать об истории 
московского спорта, но и вписать в него свою личную страничку».

Друзья из Татарстана 
Другой стартап занимается из-

готовлением специальных масок 
для спортсменов. Такое приспо-
собление позволит, например, 
хоккеисту продолжать играть, 
несмотря на травму носа, скул и 
других частей лица. 

В следующем корпусе «Техно-
Спарка» с 2020 года располага-
ется Российский центр гибкой 
электроники, где производят 
транзисторные матрицы, высоко-
точные биометрические сканеры 
и другие изделия. Освещение жёл-
того цвета, чтобы чувствитель-
ный материал не засветился и не  
испортился. 

«У нас в республике в каждом 
муниципальном районе сейчас 
ведётся программа по созданию 
территорий опережающего разви-
тия, но привлечение инвестиций 
несколько запаздывает, – сказал 
один из гостей, директор Высшей 
школы государственного муници-
пального управления Казанского 
университета Игорь Привалов. –  
Поэтому нам очень интересно 
посмотреть, как работают мо-
сковские коллеги, мы видим, что 
прежде всего вы создаёте мощную 
инфраструктуру. Обязательно 
возьмём это для себя на заметку».

Делегаты посетили ещё не-
сколько предприятий, после чего 
направились в «Байтик». Здесь их 
встретила исполнительный ди-
ректор Фонда Дарья Калабухова. 
«Хочу познакомить вас с нашим 

детским IT-технопарком, – го-
ворит она, – и показать учебный 
процесс, в это время в «Байти-
ке» как раз много учеников». Де-
легация побывала в антикафе, 
осмотрела рабочие кабинеты, 
веб-студию, лабораторию робо-
техники и инженерные мастер-
ские. Немного об истории этой 
старейшей в городе организации 
рассказал Владимир Дудочкин: 
глава Троицка был первым дирек-
тором «Байтика». «Этот дом сдали 
в декабре 1985 года, и сюда сразу 
переехал Центр информатики и 
профориентации филиала Инсти-
тута атомной энергии им. Курча-
това, в котором я начал работать 
после института, – вспомнил он. – 
Здесь мы обучали работе на ком-
пьютере сначала учёных, а потом 
и детей. Курировал программу 
Евгений Павлович Велихов». 

Гости рассказали, что в Татар-
стане тоже есть свой «Байтик». 
Это оздоровительный лагерь, где 
дети и подростки изучают ком-
пьютерную грамотность, но не 
настолько углублённо, как в Тро-
ицке. «Мы тоже уделяем большое 
внимание воспитанию детей, об-
учению их новым технологиям, –  
рассказал глава Камско-Устьин-
ского муниципального района 
республики Татарстан Наиль Ва-
зыхов. – Но то, что мы увидели у 
вас, я считаю, это просто идеаль-
но для развития молодого поколе-
ния. Постараемся также усилить 
это направление».

Делегация из Татарстана про-
была в столице неделю. После зна-
комства с Троицком гости отпра-
вились дальше – в Московский. 

Анна МОСКВИНА, 
фото Кирилла ШАШКОВА

Главы администраций поселений ТиНАО поздравили коммунальщиков
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Логистические роботы встретили делегацию на входе в «ТехноСпарк»


